



# El 40% de los universitarios de Castilla y León no llega a titularse

► Juan José Mateos marca como retos reducir el fracaso académico y un mapa de titulaciones más eficiente

H. DÍAZ  
VALLADOLID

El consejero de Educación, Juan José Mateos, y representantes de las instituciones académicas castellano y leonesas, entre ellas, el rector de la Universidad de León, José Ángel Hermida, defendieron ayer en Valladolid la «eficiencia» de las universidades castellano y leonesas, aunque reconocieron la existencia de unas «sombas» que deben ser «arregladas y modificadas». En este sentido, Mateos identificó el fracaso académico como uno de los grandes problemas del sistema universitario, que llega a costar a las arcas autonómicas hasta 3.000 euros al año. Según las cifras aportadas por el secretario general de la Consejería y anterior director general de Universidades, Juan Casado, actualmente el 40 por ciento de los universitarios de Castilla y León no llega a titularse, una cifra muy similar a la media española. Además, otro 12% se titulan en más tiempo de lo que marcan los planes de estudio y el 48 por ciento restante «en el tiempo que se marca».

Otra «sombra» identificada por el consejero tiene que ver con la relación universidad-empresa, un campo en el se ha mejorado gracias a una estrategia específica, aunque reconoció que «hay camino por recorrer». Asimismo se refirió al problema de las titulaciones, donde precisó la necesidad de realizar un «esfuerzo» para que éstas respondan «con mayor suficiencia y eficiencia a las necesidades de la propia comunidad y del país». En este sentido, el rector de la Universidad de León, José Ángel Hermida, abogó por caminar hacia una mejora de la cualificación basada en «sinergias» y citó como ejemplo el proyecto que presentarán de forma conjunta las universidades de Burgos, León y Valladolid. Hermida rechazó que las instituciones académicas malgasten y llamó a la reflexión

porque hoy «tenemos la universidad pública que hemos querido tener». «Si una universidad suprime una titulación puede que al día siguiente su rector reciba la llamada de un alcalde o de un diputado pidiendo explicaciones», apuntó. Durante la presentación del informe «Conocimiento y Desarrollo 2010» el rector de la ULE advirtió sobre la falta de jóvenes en las instituciones académicas. «Gente joven que haga el doctorado y se quede como ayudantes» que permitan esa transferencia de conocimiento.

Por su parte, el vocal del Consejo Social de la Universidad de Valladolid, Jesús Morentin, alertó del riesgo de medir mal la eficiencia de las universidades. El responsable universitario responsabilizó de la inflación de titulaciones no sólo a las universidades sino a las propias administra-

ciones. «Se han creado demasiadas universidades en detrimento de la calidad», sostuvo, al tiempo que criticó la falta de autonomía y capacidad de decisión de estas instituciones.

## Mayor autonomía

Una idea en la que insistió el coordinador general del informe, Martí Parellada, quien demandó «más medios, más incentivos y mayor autonomía» para «garantizar el papel de la Universidad en el siglo XXI». En este sentido defendió también la necesidad de que la institución académica se mantenga como prioridad en el presupuesto público, «básico para garantizar su crecimiento sostenible y duradero en el tiempo». Entre las conclusiones a mejorar del informe, Parellada detalló que el 40 por ciento de las empresas siguen sin considerar a la universidad como motor de desarrollo y apuntó como retos de la institución la adaptación a Bolonia, la captación de más estudiantes internacionales en programas de grado y posgrado y la búsqueda de la excelencia y la transparencia.



Mateos, Casado y Hermida asistieron ayer a la presentación del informe Conocimiento y Desarrollo

F. HERAS

“

**JOSÉ ÁNGEL HERMIDA**  
RECTOR DE LA ULE  
«El mayor problema de la universidad es la imposibilidad de contratar a jóvenes. Gente que haga el doctorado y se queden como ayudantes»

**JUAN CASADO**  
SECRET. GRAL DE EDUCACION  
«El fracaso académico cuesta 3.000 millones de euros anuales a todas las comunidades»

**JESÚS MORENTIN**  
CONSEJO SOCIAL DE LA UVA  
«Se han creado demasiadas universidades en detrimento de la calidad. Los títulos no sólo son muchos, sino que tienen pocos alumnos»